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南 会 津 町 農 業 委 員 会 総 会 議 事 録 

 

 

１ 開 催 日 時    令和３年１２月２０日（月） 午後１時３０分 

２ 開 催 場 所    南会津役場本庁 ３階正庁 

３ 出席した委員 

農業委員 ９名 

１番 星  隆一 ２番 芳賀 美紀 ３番 平野 恒二 

４番 馬場 崇裕 ５番 湯田 重行 ６番 湯田 義三 

９番 渡部 一男 １０番 湯田 孝義 11 番 室井 文一 

     

      農地利用最適化推進委員 11 名 

田島第 1 渡部 昭雄 田島第２ 星  修二 田島第５ 湯田 雄市 

田島第６ 湯田 悌一 田島第７ 野中  勉 田島第８ 平野 信行 

田島第９ 渡部 典弘 田島第 10 渡部 和幸 舘岩第１ 佐藤 春香 

舘岩第３ 芳賀  敏 伊南第１ 八須賀 智   

 

４ 欠席した委員  

農業委員 ２名    

７番 星  洋一 ８番 酒井  圭   

      

農地利用最適化推進委員推進委員 ８名 

田島第３ 星   仁 田島第４ 湯田 慎也 田島第 11 猪俣 忠久 

舘岩第２ 芳賀  久 伊南第２ 星  博孝 南郷第１ 五十嵐 和 

南郷第２ 齋藤喜久男 南郷第３ 五十嵐敏章   

 

５ 出席した事務局職員        

事務局長 菅家 康夫 局長補佐兼係長 八木沢 誠二 主 査 星 良太郎 

 

６ 議 事 

日程第１  欠席委員の報告について 

日程第２  議事録署名委員の指名について 

日程第３  報告第１号 会務報告について 

日程第４  議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について 

日程第５  議案第２号 農地法第４条許可後の事業計画変更申請について 

日程第６  議案第３号 農地法第５条許可後の事業計画変更申請について 

日程第７  議案第４号 農地法第５条の規定による許可申請について 

日程第８  議案第５号 現況確認証明申請について 

日程第９  議案第６号 農地利用集積計画決定について 

日程第１０ 議案第７号 耕作放棄地の非農地判断について  



７ 会議の概要 

  

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

事務局 

 

議 長 

 

 

９ 番 

 

事務局 

 

 

 

 

９ 番 

 

議 長 

 

９ 番 

 

議 長 

 

議 長 

 

事務局が開会宣言を告げ、会長が挨拶をした後、南会津町農業委員会

総会会議規則第５条第１項の規定に基づき、会長が議長となり議事に入

る。 

  

 それでは、只今から議事に入ります。 

日程第１「欠席委員の報告について」でありますが、会議規則第４条

の規定により、欠席の届け出がありました農業委員は７番、星洋一委員、

８番、酒井圭委員であります。本日の出席委員は９名ですので、農業委

員会等に関する法律第 27 条第３項の規定による過半数に達しておりま

す。 

また、会議規則第 10 条の規定により農地利用最適化推進委員に出席

を求めたところ、11 名に出席をしていただいております。 

 

次に、日程第２「議事録署名委員の指名について」でありますが、会

議規則第 20 条第１項の規定により、１番、星隆一委員、９番、渡部一男

委員を指名いたします。両名には、本総会における議事録への署名をお

願いいたします。 

 

 続きまして日程第３「報告第１号 会務報告について」を議題といた

します。事務局から報告をお願いします。 

 

（事務局長 報告） 

 

只今事務局から会務の報告がありましたが、ご質問等がありましたら

挙手でお願いします。 

 

（渡部一男）表彰を受けた方の名前を発表することはできますか。 

 

（事務局長）はい。名前の発表はできますので、これから口頭で表彰者

の方を申し上げたいと思います。元委員ということで、五十嵐伸人さん、

山内敬さん、塩生隆晴さん、星又エ門さん、五十嵐久長さん、齋藤融さ

ん。以上の６名になります。 

 

（渡部一男）はい。ありがとうございました。 

 

 一男さん。よろしいですか。 

 

（渡部一男）はい。 

 

 他に質問ございませんか。 

 

（「ありません。」の声あり） 

質問がないようですので、会務報告を終わります。 



議 長 
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議 長 

 

 

 

続きまして、日程第４「議案第１号 農地法第３条の規定による許可

申請について」を議題といたします。 

事件番号１及び２について。地区担当調査員の南郷第２区、齋藤喜久

男推進委員が欠席ですので、事務局から説明をお願いいたします。 

 

 事務局の八木沢です。委員欠席されてますが、委員から申請書に基づ

きました調査結果をお預かりしていますので、報告させていただきます。

報告の前に大変申し訳なかったんですが、議案書の中の調査委員欄の修

正を忘れまして、差替えを用意しましたので、そちらをご参照いただき

たい思います。事件番号１番、２番の土地の所在、申請人につきまして

は、議案書記載のとおりとなりますので、そちらをご参照いただければ

と思います。12 月 10 日に調査を行ったということでございました。調

査した内容は、申請理由と農地法第３条の許可についてということにな

ります。申請理由ですが、譲渡人、議案書見ていただければわかるんで

すが、＊＊＊へ居住しておりますので経営を廃止するということで、申

請地２筆を△△△△円、10a 当たりにしまして、△△△△円という金額

になりますけれども、△△△△円で売り渡しまして、譲受人は、経営規

模拡大ではありますけれども、現在小作をしておりまして、その農地、

小作地を買い受けまして耕作管理するという内容になっているとのこと

でした。農地法第３条の許可要件について、１点目の下限面積要件でご

ざいますけれども、譲受人の経営面積は、現在、田が□□□□㎡、畑が

□□□□㎡、合計で□□□□㎡でございますので、農用地区域内の農地、

こちらの下限面積は 30ａ、3,000 ㎡でございますので申請地の取得には

問題ないとのことでございます。２点目、必要な農作業に従事する農作

業常時従事要件は、申請書の内容を聞き取りしましたところ、世帯合計

で 440 日ほど必要な農作業に従事されるであろうということでしたの

で、年間 150 日が目安となっておりますので農作業の常時従事要件は、

問題なかったとのことでございました。３点目、地域との調和要件です

が、申請地には、水稲を作付けするということでございました。申請地

につきましては、小作していた場所ですので、特に新しく何かを始める

ということではなく、営農を続けられるということなので。他の農地に

対して影響を与えるようなことはないと考察されるということでした。

４点目、農地の全てを効率的に耕作するという全部効率利用要件でござ

いますけれども、トラクター等の大農機具を保有しておりますので、特

に効率的な耕作について問題が出るようなことはないだろうとのことで

した。最後になりますけれども、法人の要件でありますけれども、譲受

人は、法人ではなく個人でありますので特に問題がない状態でございま

す。以上、調査をしました結果、許可が相当であるという報告でありま

すので審議をお願いいたします。 

 

 説明が終わりました。 

ただちに質疑に入ります。発言のある方は、挙手願います。 

 本案に対して、ご質疑ございませんか。 
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議 長 

 

 

 

 

議 長 
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議 長 

 

 

田島９ 

 

 

 

（「ありません。」の声あり） 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決いたします。 

 お諮りいたします。事件番号１及び２ついて、原案のとおり決定する

ことにご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、事件番号１及び２については、原案のとおり決定い

たします。 

 

次に、事件番号３を議題といたします。地区担当調査員の田島第１区、 

渡部昭雄推進委員から調査結果の説明をお願いいたします。 

 

（渡部昭雄）12 月 15 日に譲受人の○○○○さんに電話で確認いたしま

した。室井公一郎さん、現在耕作はないんですが、実際には、家の前で

ちょっと家庭菜園みたいなのはしてるみたいです。それで、●●●●さ

んから譲り受けて、家庭菜園をもうちょっと大きくしたいということで、

親戚関係でありますので無償ということで決まりました。周りの営農に

ついては、農地はありませんので影響はありません。それから、○○○

○さんの所有している耕運機は１台あります。将来、この家庭菜園で余

った野菜は、直売所に出荷したいという意見もありました。耕作の日数

は 150 日以上ということで私は問題ないと思います。審議をお願いいた

します。 

 

説明が終わりました。 

ただちに質疑に入ります。発言のある方は、挙手願います。 

本案に対しての、ご質疑ございませんか。 

 

（「ありません。」の声あり） 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決いたします。 

 お諮りいたします。事件番号３について、原案のとおり決定すること

にご異議ございませんか。 

 
（「異議なし」の声あり） 

ありがとうございました。 

異議なしと認め、事件番号３については、原案のとおり決定いたしま

した。 

 

次に、事件番号４を議題といたします。地区担当調査員の田島第９区、 

渡部典弘推進委員から調査結果の説明をお願いいたします。 

 

（渡部典弘）11 日に現場を確認しました。その現場は何も作付けされて

いなくて、去年あたりは、まだ萱が生えていて、今年、＊＊＊が国調に

入ったんで萱は刈りました。作付けすればできないことはないんですが。

これ交換なんです。そこと＊＊＊の入り口、＊＊＊のとことを相互置換
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田島１ 

 

 

 

をするという話です。一応作物は、何か果樹を植えるという形ですが、

作付けしないで荒れてしまうんじゃないかなと思っています。交換なん

で何も支障はないと思いました。以上です。 

 

はい、説明が終わりました。 

ただちに質疑に入ります。発言のある方は、挙手願います。 

本案に対し、ご審議ございませんか。 

 

（湯田孝義）どことどこ？ 

 

事務局の八木沢です。私もその辺について、自作地相互の交換なんで

すけれども片方しか出てこないということで、行政書士が入っていたも

のですから行政書士の方に確認させていただきました。今ほどの説明に

もあったんですが、＊＊＊の方に入っていく所、国土調査が入っており

まして、国調の分筆をしてそれが登記をされてから、その交換の農地が

できあがるので、後から出てくると聞いております。＊＊＊の今回の申

請のあったものともう１筆。今後、地籍調査の方で分筆をして農地とし

て登記をされてからそれを交換として後から審議されるような形で上が

ってくるような話を行政書士の方から聞いております。以上でございま

す。 

 

（湯田孝義）はい。 

 

他にございませんか。 

 

（「ありません。」の声あり） 

ないようですので、質疑を終結し、採決いたします。 

 お諮りいたします。事件番号４ついて、原案のとおり決定することに

ご異議ございませんか。 

 
（「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、事件番号４については、原案のとおり決定いたしま

した。 

以上で、議案第１号の審議を終了いたします。 

 

続きまして、日程第５「議案第２号 農地法第４条許可後の事業計画

変更申請について」を議題といたします。 

事件番号１について、地区担当調査員の田島第１区、渡部昭推推進委 

員から調査結果の説明をお願いたします。 

 

（渡部昭雄）こちらも 12 月 15 日、電話で確認いたしました。また、現

場の方も状況確認して参りました。場所は、＊＊＊のところでございま

すので周りには全く農地はございません。すでに宅地分譲用地の工事は

すでに終わっております。今回の計画の変更は、宅地分譲用地の計画だ



 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 
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議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

ったんですが、営業上、建売の方がお客さんがすぐ買っていただけると

いうことで、事業計画変更を行いました。建売住宅付きの分譲地として、

今回申請が上がってまいりました。以上です。 

 

説明が終わりました。 

ただちに質疑に入ります。発言のある方は、挙手願います。 

本案に対しての、質疑ございませんか。 

 

（「ありません。」の声あり） 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決いたします。 

 お諮りいたします。事件番号１について、原案のとおり決定すること

にご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、事件番号１については、原案のとおり決定いたしま

した。 

次に、事件番号２を議題といたします。地区担当調査員の田島第１区、 

渡部昭雄推進委員から調査結果の説明をお願いします。 

 

（渡部昭雄）こちらも、12 月 15 日に電話で●●●●さんの方に確認い

たしました。場所は、先ほど申し上げました＊＊＊にございまして、農

業には一切影響はございません。当初計画としては、資材置き場という

ことで許可を得たんですが、その後、営業上、住宅展示場の方がお客さ

んがつくんじゃないかということで、事業変更の申請が上がってまいり

ました。資金の面は、こちらで確認をいたしました。特に問題はないと

思いますので、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

説明が終わりました。 

ただちに質疑に入ります。発言のある方は、挙手願います。 

本案に対して、質疑ございませんか。 

 

（「ありません。」の声あり） 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決いたします。 

 お諮りいたします。事件番号２について、原案のとおり決定すること

にご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、事件番号２については、原案のとおり決定いたしま

した。 

以上で、議案第２号の審議を終了いたします。 
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続きまして、日程第６「議案第３号 農地法第５条許可後の事業計画

変更申請について」を議題といたします。 

事件番号１について、地区担当調査員の田島第１区、渡部昭雄推進委 

員から調査結果の説明をお願いたします。 

 

（渡部昭雄）12 月 15 日、電話で○○○○さんに確認いたしました。当

初の計画は、●●●●さんですが、宅地分譲地だったんですが、この宅

地分譲地にお客さんがついたことから、事業計画変更を申請したもので

す。事業継承者は、＊＊＊に住んでいらっしゃる○○○○さん、○○○

○さん夫妻でどちらも▼▼▼▼です。今現在は、＊＊＊の賃貸住宅に住

んでおります。申請理由は、子供も大きくなり、狭くなったということ

で＊＊＊地内に新築したいとの希望であります。資金面も確認したんで

すが、銀行の借り入れも申請どおりになっていますので問題はございま

せん。以上でございます。 

 

説明が終わりました。 

ただちに質疑に入ります。発言のある方は、挙手願います。 

本案に対してのご質疑ございませんか。 

 

（「ありません。」の声あり） 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決いたします。 

 お諮りいたします。事件番号１について、原案のとおり決定すること

にご異議ございませんか。 

 
（「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、事件番号１については、原案のとおり決定いたしま

した。 

以上で、議案第３号の審議を終了いたします。 

 

続きまして、日程第７「議案第４号 農地法第５条の規定による許可 

申請について」を議題といたします。 

事件番号１について、地区担当調査員の田島第１区、渡部昭雄推進委 

員から調査結果の説明をお願いします。 

 

（渡部昭雄）こちらも同じく 12 月 15 日に確認いたしました。○○○○

さんの方に電話いたしました。譲渡人は、●●●●さんです。譲受人は、

事業継承者、○○○○さん。○○○○さん。＊＊＊の住宅に住んでいる

方です。先ほど申し上げましたように、理由は家が狭くなった。＊＊＊

では生活しづらいということで、＊＊＊に引っ越したい。＊＊＊でござ

いますので非常に利便性があり、郵便局、銀行、スーパーが近いという

こともあり、ここを選定したようです。先ほど申し上げましたが、資金

面も特に問題はございません。以上です。 
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説明が終わりました。 

ただちに質疑に入ります。発言のある方は、挙手願います。 

本案に対して、ご質疑ございませんか。 

 

（「ありません。」の声あり） 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決いたします。 

 お諮りいたします。事件番号１について、原案のとおり決定すること

にご異議ございませんか。 

 
（「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、事件番号１については、原案のとおり決定いたしま

した。 

以上で、議案第４号の審議を終了いたします。 

 

続きまして、日程第８「議案第５号 現況確認証明申請について」を 

議題といたします。事件番号１について、地区担当調査員の田島第３区、 

星仁推進委員が欠席ですので事務局から説明をお願いします。 

 

事務局の八木沢です。委員から、申請書に基づき調査した結果をお預

かりしておりますので報告をさせていただきます。申請人と土地の所在

等につきましては、議案書記載のとおりとなってきますので、議案書 11

ページ、事件番号１番をご参照いただければと思います。資料につきま

しては、資料４になります。資料の中の３ページ目の写真、４ページの

写真が現況になるかと思います。調査した内容ですけれども、申請理由

と現況確認証明の許可の要件になります。12 月 11 日に調査を行ったと

のことでした。申請理由ですが、申請地は、＊＊＊の住宅地に挟まれる

形で存在し、元々荒れ地だったことから農地と思わず、登記簿の確認を

しないで、昭和 51 年に自動車部品製造の為の作業所を建築用地として

利用したものです。その作業所は、現在も操業しております。申請者側

の亡くなられた奥さんの所有地だったわけですが、奥さんが亡くなられ

た時に相続の手続きの際に登記簿を確認したところ、農地であることが

判明したもので、正しい地目に更生したいということで、非農地の証明

を申請したとのことでした。申請者の方が、年齢が高くなってきたとい

うことで、自分がしっかりしてるうちにはっきりさせておきたいという

ことでした。 

許可の条件の状況でございますけれども、１点目、山林、原野化ある

いは宅地化し、農地に復元することが著しく困難であることについてで

ありますけれども、申請地は、昭和 51 年に作業所建築とありますので約

40 年工場の敷地として利用されておりまして、工場でございますので基

礎が大変強固にできているということから、農地への復旧となりますと、

作業所事態も廃業することになり、極めて困難な状況にあると委員は感

じたということでございます。２点目、農地転用許可を受けた土地、農

地法の規定や許可の条件に違反した状態の土地ではないことですけれど

も、委員の方から事務局に確認の依頼がございましたが、申請地につき
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ましては、農地転用の許可を受けた形跡や無断転用の状況をしてきたよ

うなことはない状況でありました。３点目、農用地区域内の農地ではな

いことでありますが、申請地は、農用地区域内の農地はないので、この

点につきましては、問題はないことになっております。最後に４点目、

非農地化してから 20 年以上その状態が継続してるという点は、申請書

の方には、非農地化を示すような具体的な資料がなかったので、委員か

ら、課税部局の持っている家屋の評価とか確認してくれと話しがござい

まして、課税部局の方に照会しましたところ、申請地は、昭和 51 年に作

業所が新築され、登記もなされているということが判明しております。

昭和51年から現在まで40年以上申請地に存在している状態ですので20

年以上非農地化ということが明らかな状況でございます。 

以上、調査しました結果、証明が相当であるとのことでしたので、審

議をお願いいたします。 

 

説明が終わりました。 

ただちに質疑に入ります。発言のある方は、挙手願います。 

本案に対しての、ご質疑ございませんか。 

 

（「ありません。」の声あり） 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決いたします。 

 お諮りします。事件番号１について、原案のとおり決定することにご

異議ございませんか。 

 
（「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、事件番号１については、原案のとおり決定いたしま

した。 

次に、事件番号２を議題といたします。地区担当調査員の田島第１区、 

渡部昭雄推進委員から調査結果の説明をお願いします。 

 

（渡部昭雄）12 月 15 日に現場に行って確認して参りました。こちらは、

登記上は畑ですが、現在は宅地になっております。申請地は、昭和 29 年

に申請人の叔父が住宅を建築し、現在まで約 60 年間宅地としてとして

利用しておりました。今回、登記簿を確認したところ農地であることが

判明したので、正しい地目に変更したいということで非農地証明の申請

が上がってきました。私が現場に行って確認したんですが、周りはほと

んど宅地化しておりますので、農業に影響はなかったと思われます。現

在使っている坪数ですが、□□□□㎡です。これを農地にしようとして

も、非常に難しい。60 年以上も住んでおりますので、農地に戻すのは不

可能だと感じました。よろしくお願いいたします。 

 

説明が終わりました。ただちに質疑に入ります。 

発言のある方は、挙手願います。 

本案に対する、ご質疑ございませんか。 
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（「ありません。」の声あり） 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決いたします。 

 お諮りします。事件番号２について、原案のとおり決定することにご

異議ございませんか。 

 
（「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、事件番号２については、原案のとおり決定いたしま

した。 

以上で、議案第５号の審議を終了いたします。 

 

続きまして、日程第９「議案第６号 農用地利用集積計画決定につい

て」を議題とします。事務局から議案の説明を求めます。 

 

 事務局の星です。私のほうから議案第６号、農地利用集積計画決定に 

ついて説明いたします。議案書 13 ページ、利用権設定内訳 12 月分をご 

覧ください。筆数、面積、再設定、新規の順で説明申し上げます。再設 

定ですが、田が９筆、□□□□6㎡、畑が３筆、□□□□㎡でした。新規 

は、田が 36 筆、□□□□㎡、畑が１筆、□□□□㎡でした。再設定と新 

規合わせて、田が 45 筆の□□□□㎡、畑が４筆の□□□□㎡となりまし 

て、合計が、49 筆の□□□□㎡となります。続きまして、14 ページから 

は利用権設定一覧となっております。番号１番から 15 ページの 39 番ま 

では基盤法による個人間での利用権設定となり、40 番から 16 ページの 

49 番までは農地中間管理事業による利用権設定となります。また、中間 

管理事業につきましては、集積計画一括方式なので機構から耕作者に貸 

し付けの分につきましては、議案書 17 ページとなっております。使用貸 

借権の設定につきましては、＊＊＊地域の＊＊＊字＊＊＊、＊＊＊地区 

及び＊＊＊地域の＊＊＊地区に設定がございますが、これらにつきまし 

ては、いずれも農地を荒らさないで耕作してもらえるならと、貸付人の 

意向によるとこということでございます。説明は以上です。 

 

 説明が終わりました。ただちに質疑に入ります。 

発言のある方は、挙手願います。 

本案に対してご質疑ございませんか。ございませんか。 

 

（「ありません。」の声あり） 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決いたします。  

 お諮りします。本案を原案のとおり決定することにご異議ございませ

んか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、本案については、原案のとおり決定いたしました。 

以上で、議案第６号の審議を終了いたします。 
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続きまして、日程第 10「議案第７号 耕作放棄地の非農地判断につい 

て」を議題といたします。事務局から議案の説明をしてください。 

 

事務局の八木沢です。耕作放棄地の非農地判断について説明をさせて

いただきます。議案書の 18 ページから最後の 26 ページまでになります。

資料につきましては、２つ、資料６と資料の７です。今回非農地判断の

現地調査を実施しましたのは、＊＊＊地域の＊＊＊地区と＊＊＊地区に

なります。調査日は、＊＊＊地区が 11 月 20 日、土曜日。＊＊＊地区が

11 月 25 日、木曜日になります。調査をした委員につきましては、議案

書に記載ございますのでご覧いただければと思います。事務局からは、

＊＊＊地区は、星と私、八木沢、＊＊＊地区は、星、玉川、私、八木沢

が出席させていただいております。両地区、委員の皆様に段取りしてい

ただきまして、事務局からは大変動きやすい、やりやすい状況を作って

いただきました。ご多忙の中、御尽力をいただきましてどうもありがと

うございました。非農地判断の要領あり、その中で現地調査につきまし

ては、委員２名以上、事務局１名以上で実施する決まりになっておりま

す。＊＊＊、＊＊＊両地区とも要領の基準を満たしておりますので、今

回の非農地判断は有効なものとなっております。 

 まず、＊＊＊地区の現地調査の概要ですけれども、非農地判断した農

地の所在は、＊＊＊地区の字＊＊＊、＊＊＊という所になります。資料

６を開いていただいて、１ページ、２ページに位置関係が書いてござい

ます。資料１では、＊＊＊地域のどのあたりかがわかると思います。資

料１を拡大したものが、資料２になっております。こういった地区を確

認してきたということでございます。筆ごとの内容につきましては、議

案書の 20 ページ、21 ページ記載のとおりです。非農地判断の対象農地、

Ｂ分類を判定した年度は全て令和元年度となっております。非農地判断

の現地調査をした筆数の合計ですが、23 筆、面積の合計が 26,089 ㎡と

なっております。今回確認した内容でありますけれども、登記の地目は

全て畑になっておりまして、山林として確認したものが 14 筆、面積が□

□□□㎡となります。原野として確認したものが９筆、□□□□㎡とな

ります。こちらを合わせまして、23 筆の□□□□㎡という面積になって

おります。事件番号の１番と 13 番ですけれどもこちらは、資料６の３ペ

ージ、写真になりますけれども、３ページの①と②になります。①と②

は、どういったところから写真を撮ったということが、資料２ページに

なります。どちらも山林化している。現在、地区で耕地整理を実施して

おりますけれども、そこから外れた山林化した農地ということになりま

す。その他の①、②以外の農地につきましては、獣害対策が主になるん

ですが、獣害対策の為に電気柵を設置するなど、＊＊＊地区として今後

農地として使用しないという判断をした農地となります。写真の中で⑨

あたりを見ていただくと写真の真ん中あたりに黒い棒が立っておりま

す。これが電気柵です。こういった柵がずっと南の方に向かって数キロ

にわたり張られているような状況でございます。今後使用しないという

ことですが、今回写真の中で山林、立木がまばらな状態のところがあり

ます。これらは、獣害対策の為に獣の隠れ家をなくそうということで、
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立木の伐採をしたためにまばらな状態になってるということです。私は、

この地区の住人でございまして、私が子供の頃は、この写真にあるとこ

ろは、ほぼ山林化している場所でございました。50 年以上前から山林化

している状態でした。 

次に、＊＊＊地区の現地調査の概要でございますけれども、こちらは、

資料７ページをご覧ください。農地の所在地につきましては、１ページ、

２ページをご覧いただくような形になります。＊＊＊地区、字＊＊＊、

字＊＊＊、字＊＊＊でございます。筆ごとの内容につきましては、21 ペ

ージから 26 ページ記載のとおりとなってございます。Ｂ分類を判定し

た年度は、平成 30 年度から令和３年度になっています。非農地判断の現

地調査をした筆数の合計は、３つの字を合わせまして、95 筆、面積は、

□□□□㎡です。確認した内容ですが、登記簿の地目が田になっていた

もののうち、山林と確認したものが 31 筆、□□□□㎡、原野と確認した

ものが２筆、□□□□㎡です。登記簿地目が畑のものは、全て山林と確

認しており、筆数が 62 筆、□□□□㎡、字ごとの合計で 95 筆、□□□

□㎡です。現地調査した位置関係は、１ページ、２ページとも、３つの

字が隣あっていまして、＊＊＊地区の国道、北側に位置しており、写真

で言いますと６ページから９ページに現地の写真では、山林化している

山でした、現地は、山の中に畑があるような、どこが畑だかわからない

状態ですが、山を登ってきたというような感じです。山、山林でござい

ますので、境界関係は全く分からないということで、資料７の写真、⑨

を見ていただくとここに人が映っていますけれど、本日欠席しておりま

すが、忠久推進委員が自分の圃場の位置を見ながら、この辺がこれだと、

一生懸命場所を特定している写真でございます。中々山の中でございま

したので、位置関係を特定するのに非常に難しいとういうことがありま

して、渡部和幸委員からアドバイスをいただいて、土地の傾斜だとか、

その形状の違いだとか、樹種の違いだとか、そういったものから現地を

特定しながら荒廃の状況を判断していったような経過でございます。以

上、簡単ではございますけれども現地調査した結果でございますので、

審議をよろしくお願いいたします。 

 

説明が終わりました。 

ただちに質疑に入ります。発言のある方は、挙手願います。 

本案に対して、ご質疑ございませんか。 

 

（平野恒二）＊＊＊地区についてお伺いしたいんですが、20 ページの 17

番、＊＊＊字＊＊＊番地、18 番の＊＊＊番地。17 番については、台帳畑、

現況宅地になっています。資料６の２ページ、航空写真の位置図をご覧

いただきたい。その＊＊＊番地、＊＊＊番地には建物が見えるようなん

です。現況宅地は妥当かなと考えます。ただ、４ページをご覧いただき

たい。＊＊＊番地、＊＊＊番地については、建物が映ってないんです。

17 番、18 番については、建物は見えるし現況が宅地だという事実がある

んですが、確認写真には建物はないということなんですが、この辺はい

かがですか。現在建物があるのかないのか。 
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（事務局長補佐）現地なんですが、大変草丈が伸びておりまして、草刈

りをしないと建物まで見えないような状態であります。 

 

（平野恒二）疑問に思ったのは、現況が宅地でなぜ原野にするのかなと

思ったんです。そうやって見ているうちに現況宅地だから建物はあるの

かなと。現況写真には建物はない。ただ、その前の２ページの分には、

17 番と 18 番については建物が映ってるのが見えるということで、質問

したわけです。 

  

（湯田孝義）いいですか。これ、30 年位前にブロイラーやってたんです。

所有権は、⦿⦿⦿⦿さんという＊＊＊の方で、潰れちゃって雪で。 

 

（平野恒二）なぜかっていうのは、20 ページ、現況が宅地になってんの

になぜ原野にしてあるのか。航空写真では建物が見える。現況では見え

ない。 

 

（湯田孝義）飼料の入れる丸い円形の物もあるんだけど、潰れかかって

いるうちに雪が降ってしまった。 

 

（平野恒二）今の説明で分かりました。理解できました。 

 

 恒二さん、今の代理の話で大丈夫ですか。 

 

（平野恒二）はい。職務代理の説明で十分理解できました。 

 

 他に質疑はございませんか。 

 

（「ありません。」の声あり） 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決いたします。 

 お諮りします。本案を原案のとおり決定することにご異議ございませ

んか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、本案については、原案のとおり決定いたしました。 

以上で議案第７号の審議を終了いたします。 

総会に付議された議事案件は全て終了いたしました。 

 

 次に、次回総会までの業務日程について、事務局から説明お願いしま

す。 

 

（事務局長 業務日程 説明） 
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説明が終わりました。質疑ございませんか。 

それでは、質疑がないようですので、その他に入ります。 

 

（３番委員 獣害対策の説明の件） 

（事務局長 推進会議の中で説明する旨回答） 

 

ないようなので、職務代理者から閉会の言葉をお願いします。 

 

大変雪の中、議案案件沢山ありましたけれども、長時間にわたってあ

りがとうございました。。 

これを持ちまして、農業委員会総会を終了いたします。 

 

 

閉会 午後 ２時 ３５分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上記のとおり、会議次第は書記をして記載せしめたものであるが、そ

の内容が正確であることを証明するためここに署名する。 

 

   

 

議 長 

 

 

１ 番 

 

 

９ 番 

 


